



SOKATRA et MAMITIANA



Histoire écrite par Catherine Rhiat

Avril 2018

Il était une fois une tortue marine qui s'appelait Sokatra. C'était une tortue imbriquée qui avait vu le jour sur l'île de Nosy Be à Madagascar et qui avait fait de grands voyages à travers le monde.

Un jour, sachant qu'elle allait être maman, Sokatra est repartie en direction de l'île où elle était née afin d'y pondre ses œufs. Elle avait parcouru un très long chemin et se trouvait maintenant près de l'île. Elle le sentait et cela la rendait heureuse.

Elle était cependant fatiguée et avait besoin de reprendre des forces. La chance lui a souri, elle a vu une méduse flotter devant elle et elle l'a attrapée avec son bec. Mais, ce n'était pas une méduse : c'était un sac plastique jeté par les humains. Il était trop tard pour Sokatra, le sac qui commençait à l'étouffer. Elle est remontée vers la surface pour pouvoir respirer mais le sac de plastique continuait de l'étouffer.

C'est alors qu'une mouette à tête grise qui suivait les barques des pêcheurs pour récupérer quelques poissons, a vu la situation critique de la tortue et a volé à son secours. Heureusement, la mouette a réussi à retirer le sac facilement. Sokatra l'a remerciée et a poursuivi son chemin.

En fin de journée, elle a atteint les côtes de l'île. Elle avançait sur la plage mais elle était si fatiguée qu'elle n'a pas vu le filet de pêcheur qui trainait sur le sable. Ses pattes se sont coincées dans le filet et malgré ses efforts, elle n'est pas parvenue à se délivrer. Elle devait faire vite si elle voulait pondre ses œufs et ne pas mourir sous les rayons brûlants du soleil.

Un crabe fantôme est passé à côté d'elle et elle lui a demandé de l'aider. Le crabe a accepté et a commencé à couper les fils du filet. Malheureusement, les fils étaient nombreux et cela lui prenait beaucoup de temps. Il a donc décidé d'aller chercher du renfort auprès de sa famille et de ses amis. Ils sont revenus nombreux et ont délivré la tortue en peu de temps.

Sokatra les a remerciés et a poursuivi son chemin sur la plage. Elle a trouvé un grand nombre de déchets dont elle n'avait pas souvenir. Ces déchets étaient des déchets laissés par les humains : des papiers, des mégots de cigarette, des restes de pique-nique, des objets en plastique etc... Elle avançait toujours et les évitait. Mais elle n'a pas vu un morceau de verre enfoui dans le sable et ce morceau de bouteille cassée lui a entaillé une patte. Sokatra avait très mal.

Elle savait que l'eau de la mer guérirait sa plaie. Elle devait donc faire vite pour retourner dans l'eau. Elle a surmonté sa douleur et a poursuivi son chemin. Ses efforts ont été récompensés car elle a trouvé un très bel endroit pour y pondre ses œufs.

Elle s'est mise au travail et avec ses pattes, elle a déblayé le sable afin de faire un grand trou. Elle y a pondu une centaine d'œufs et les a recouverts de sable. Elle était très fatiguée mais aussi très contente d'avoir mis ses petits à l'abri.

Elle est alors repartie vers l'océan afin de continuer son voyage. C'est alors qu'elle a vu une grande ombre s'arrêter devant elle. C'était Mamitiana, une petite fille qui adorait les tortues marines, et qui avait observé Sokatra pondre ses œufs. Elle l'avait suivie sur la plage et avait remarqué que Sokatra se dirigeait tout droit sur une planche en bois qui traînait sur la plage et sur laquelle il y avait des clous rouillés.

Mamitiana dit à Sokatra : "ne t'inquiète pas petite tortue, je ne te veux aucun mal... je ne veux pas que tu te fasses mal à cause de cette planche et de ces clous... sais-tu que ton espèce est en voie de disparition et que tu es donc très précieuse... je vais prendre soin de toi jusqu'à ce que tu atteignes l'eau..."

Accompagnée de Mamitiana, Sokatra a poursuivi son chemin. C'est alors que deux jeunes sont arrivés vers elles. Ils ont voulu attraper Sokatra mais Mamitiana s'est interposée. Elle savait que certaines personnes attrapaient les tortues pour les manger. Elle leur a expliqué pourquoi il était essentiel de laisser Sokatra rejoindre l'océan. Convaincus par les propos de Mamitiana, ils lui ont proposé de porter Sokatra jusqu'à l'eau car ils la voyaient épuisée.

Ensemble, ils ont pris doucement Sokatra et ils l'ont emmenée jusqu'à la mer. Sokatra était contente de se retrouver dans l'eau. Elle s'est retournée vers eux et leur a fait un signe avec sa patte afin de les remercier. Puis elle a poursuivi son voyage à travers le monde.

Quant à Mamitiana et aux deux jeunes, ils ont surveillé l'éclosion des bébés de Sokatra et leur ont permis de gagner la mer sans encombre. Quelques années plus tard, ils ont eu la chance de les voir revenir à Nosy-be pour y pondre à leur tour leurs œufs.

Devenus grands, Mamitiana et ses deux amis ont créé ensemble une association afin de venir en aide aux tortues marines. Et depuis, ils vont dans les écoles afin de sensibiliser les enfants à la protection des tortues. Pour aider les tortues, ils informent la population sur les déchets et ils organisent des journées "nettoyage des plages".

Ils disent que sensibiliser les enfants est essentiel car les enfants d'aujourd'hui sont les adultes de demain ... Ce sont eux qui prendront soin de la biodiversité de Madagascar, cette biodiversité qui est unique au monde et qu'il est urgent de protéger.



Association pour la Sauvegarde des Lémuriens de Madagascar

